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以下為律政司司長黃仁龍資深大律師今日（十月二十二日）出席立法會司

法及法律事務委員會會議，就二○○九至二○一○年度律政司政策措施的發言

全文： 
 
主席女士、各位議員： 
 
  多謝委員會給我這個機會，向各位議員介紹律政司在二○○九至二○一○

年度的政策措施。 
 
  在過去一年，律政司各科的工作相當繁忙，無論在向政府各決策局及部門

提供的法律意見及支援、所處理的民事及刑事案件、草擬法例，以及倡議屬於

律政司職責範疇的法例等工作，其質及量均比以往複雜及繁重。我相信這趨勢

會繼續下去。 
 
  關於律政司在來年持續推行的措施，我們已提交資料文件給各委員參閱，

我不打算在此複述，我會先向各委員介紹我們來年的新措施，並重點匯報在我

們日常工作之上的數個範疇的工作進展。 
 
  現時特區與內地已簽訂三項相互法律協助安排，這些安排運作暢順。律政

司將會在二○○九至二○一○年加強香港與內地在民商事方面的法律合作，使

有關的商業爭議能以更方便及具成本效益的方法解決。我們會繼續發揮香港的

優勢，使香港成為一個解決與內地有關的商業爭議的中心。我們亦會檢討這些

現有法律安排的範疇，例如研究如何處理因跨境婚姻破裂而產生的法律問題。 
  
  另一項新的措施是藉着改善法例資料的設計編排，以及使法例更清晰易

明，讓各界可以更方便快捷查閱法例。法律草擬科已積極採用簡短的句子及簡

單易明的語文來草擬法律條文。在來年，法律草擬科會考慮如何改善法例的格

式及視覺設計，使法例更易於查閱。這些看似簡單的改動，背後涉及很多準備

工作，法律草擬專員將會在未來的委員會會議上，作出詳細介紹。 
  
  今年六月，律政司的同事已經向委員會匯報調解工作小組的工作進度。過

去一年，在有關的業界及學者的努力之下，工作小組研究了有關評審調解員資

格及培訓、規管架構和公眾教育及宣傳的問題。我們擬定《香港調解守則》草

稿，並已考慮守則的執行方案；小組亦討論了香港應否制定一條調解條例及其

內容。在公眾教育及宣傳方面，我的同事在六月時已匯報了旨在鼓勵商界採用

調解服務的《調解為先》計劃。另一方面，我們推行利用社區資源以提供調解

場地的試驗計劃，在七月一日展開以來，進展良好。 
 
  工作小組的研究工作已到最後階段，我們亦開始草擬報告書。我期望在今

年年底完成報告及建議，在明年初就建議諮詢公眾，早日落實各項更有效應用

調解服務的措施。 
  



  培訓及專業進修，對裝備法律專業人員面對法律環境的改變，至為重要；

就此方面，律政司積極參與法律教育及培訓常設委員會的工作。我們為新加入

律政司的同事提供特別設計的培訓，亦為現職的律師提供持續培訓的機會，以

提升他們的技巧。在法律專業層面，我們亦倡議法例，以進一步促進法律執業

者的專業發展。法案委員會現正審議旨在讓律師享有較高級法院出庭發言權的

《２００９年法律執業者（修訂）條例草案》；我知道這草案委員會在主席的

領導下進行得相當好，我希望草案能早日獲得通過。另外，以往法律界曾經建

議訂立有關法律專業執業的有限法律責任合夥模式的法例；委員會亦曾多次討

論這個課題。我們準備在再次聽取委員會的意見後，在本立法年度向立法會提

交就律師執業的有限法律責任合夥模式的條例草案，希望草案獲得議員的支

持。 
  
  對律政司來說，無論是在工作量或工作的繁複程度上，來年將會是充實的

一年。為了更有效地處理日益繁複的法律工作，我預期在年內會向立法會申請

開設首長級的職位。屆時必定會先徵詢委員會的意見。 
 
  另外，我想藉此機會一提，今天是新的刑事檢控專員麥徫德資深大律師履

新的日子。麥先生經驗相當豐富，定當會帶領刑事檢控科的同事迎接未來的挑

戰。同時，我也希望向剛離任刑事檢控專員的江樂士資深大律師致謝，多謝他

多年來的服務和貢獻。 
 
  我和同事很樂意回答各位議員提出的問題。 
 
 
 
完 
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